

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		BOLÍVAR FUERTE		UVR		DTF	USURA	CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (GR)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY (SEPT.)	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$3.401,04	\$3.377,39	\$3.050	\$3.270	\$3.747,26	\$3.734,71	N.D.	N.D.	\$269,08	\$269,10	\$4,45	28,98%	US\$1,27	US\$60,81	\$155.535,71

Demanda de energía de la Costa sigue en alza

Hoy continúa en Cartagena el II Foro XM con representantes del sector eléctrico nacional. Esta tarde se espera la presencia de la Ministra de Minas y Energía.



María Nohemí Arboleda, gerente General XM, en la instalación del II Foro XM, en el Hotel Hyatt Regency. // FOTO AROLD MESTRE ALCANTARA - EL UNIVERSAL

HERMES FIGUEROA ALCÁZAR
EL UNIVERSAL

La Costa Caribe registra entre 2015 y 2019 un crecimiento acumulado del 19% en su demanda de energía, muy por encima del promedio nacional que lo hace en casi el 9%, reveló XM, el operador del sistema eléctrico colombiano.

Jaime Alejandro Zapata Uribe, gerente del Centro Nacional de Despacho de XM, destacó el comportamiento de la demanda en el país y la esta región, pese a que Colombia



Jaime Alejandro Zapata, gerente del CND de XM. // HFA-EU

está saliendo de un periodo bastante seco, con un fenómeno de 'El Niño' declarado así por el IDEAM como débil, más bien moderado, no tan fuerte como en otras oportunidades, (2015-2016, por ejemplo).

"La demanda del país ha venido creciendo y en lo que va corrido de agosto tenemos un crecimiento cercano al 4% con respecto a agosto de 2018", añadió la fuente. "Ha sido una tendencia similar a la del último año, con un 4% mensual en promedio. Si nos vamos a Caribe vemos un comportamiento importante donde inicial-

19% es el crecimiento acumulado de la demanda de energía en el Caribe colombiano entre el 2015 y 2019, según XM.

mente vemos que la demanda crece casi al doble de lo que crece en otras regiones. Esta es un área muy dinámica, sobre todo en ciudades como Barranquilla y Cartagena, señaló Zapata.

"La demanda no regulada crece en el Caribe por encima a la de 2017 (8 gigas) y hoy es de 9 gigas, un gigavatio / hora más en ese periodo y si vemos la regulada tiene un crecimiento súper importante donde pasamos de 34 o 35 gigavatios / hora que teníamos en 2017 a 41 gigavatios / hora que tenemos hoy", concluyó Zapata.

BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
Bancolombia	\$ 38.600
Bogotá	\$ 7.980
Celsia	\$ 4.330
Cemargos	\$ 7.700
Ecopetrol	\$ 2.810
Éxito	\$ 17.580
ISA	\$ 19.380
Pfavr	\$ 1.065
Promigas	\$ 7.220
Terpel	\$ 10.900

Monto transado ayer: \$138.562 millones

Nº de operaciones: 3.161

Acción más valorizada: ECOPEPETROL

Creació 2,18%. P. de cierre: \$2.810.

Acción más depreciada: PFAVH. Deccrió 4,48%.

Precio de cierre: \$1.065.

INDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.567,35
Dow Jones	26.728,15
Nasdaq	8.116,83
Standard & Poor's	2.976,00

ECONOTAS

Ventas de asfalto

Un incremento del 47% en sus ventas de asfalto reportó Ecopetrol en el primer semestre del año, en comparación con igual periodo de 2018 alcanzado las 212.888 toneladas. Este comportamiento es atribuido a la reactivación de los proyectos de infraestructura vial a nivel nacional. La compañía reveló que en el exterior sus principales mercados son: Estados Unidos, Puerto Rico y Bolivia.

A Costa Rica

La aerolínea colombiana Wingo inició operaciones hacia la capital de Costa Rica el pasado 3 de septiembre. La ruta operará con dos frecuencias a la semana, los martes y viernes, uniando a Bogotá con San José. Ya son 21 rutas en Latinoamérica y el Caribe las que opera esta compañía, luego de iniciar operaciones en destinos internacionales como: Curazao, Santo Domingo, Guayaquil y a nivel nacional en Villavieja.

Marca país

La estrategia de marca país de Colombia entró, por primera vez, al grupo de las mejores cinco del continente y se mantuvo en el puesto 23 entre 194 países del mundo, reveló el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo. Bloom Consulting, un aliado del Foro Económico Mundial, publicó su Country Brand Ranking, de la edición 2019-2020 donde incluyó a Colombia después de Estados Unidos, Brasil, Canadá y México.

ETEC S.A.S, LA GALARDONADA

Empresa cartagenera gana premio nacional en Analdex

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

La empresa cartagenera Etec S.A.S, dedicada a producir soluciones de ingeniería para el manejo de grandes volúmenes de agua, ganó ayer en Barranquilla el Premio Nacional de Exportaciones, en la categoría "Labor de exportación / Gran Empresa de Bienes", entregado por Analdex, en desarrollo de su XXXI Congreso Nacional de Exportaciones.

Al seleccionar a Etec como ganadora en esa categoría, el jurado señaló que "se destaca el aprendizaje de la compañía al llegar a mercados diferenciados, como África, donde es muy complejo exportar, pero que gracias a la innovación en la fabricación de bombas de gran capacidad y el rompimiento de paradigmas tecnológicos ha logrado suplir las necesidades de sus clientes dis-



Bombas fabricadas por Etec, una empresa cartagenera. // ARCHIVO

minuyendo procesos logísticos, costos y minimizando el impacto ambiental".

Esta empresa exporta hace 29 años a mercados de América, Asia, África y Oceanía.

Durante la ceremonia, a la que asistió el jefe de Estado, Iván Duque, otras empresas de Bogotá, Tunja, Medellín, Cali, Barranquilla fueron ga-

lardonadas.

"Empresas dinámicas, retos globales" fue el slogan del Premio que como destacó el presidente ejecutivo del gremio, Javier Díaz Molina, pretende "crear cultura exportadora, mostrar a las empresas del país que sí es posible conquistar mercados internacionales y tener éxito".

NUEVO INFORME

192 empresas de Bolívar en ranking de Supersociedades

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

Ciento noventa y dos empresas del departamento de Bolívar aparecen incluidas en el nuevo 'Informe de las 9.000 siguientes empresas más grandes', excluyendo las 1.000 primeras del sector real no financiero, que tradicionalmente divulga la Superintendencia de Sociedades.

El ranking, elaborado con información financiera, con corte al 31 de diciembre de 2018, aparecen dos empresas instaladas en Magangué (AGM Desarrollo) y otra en San Pablo, sur de Bolívar (Extractora Loma Fresca Sur de Bolívar), mientras que la amplia mayoría están en Cartagena.

En esta base de datos se encuentran el ranking por ingresos operacionales obtenidos durante el año 2018, con información reportada a la Superintendencia de Sociedades, Superintendencia de Vigilan-

cia y Seguridad Privada, Superintendencia de Salud y Superintendencia de Servicios Públicos. Contiene, además, las cuentas principales activos totales, pasivos totales, patrimonio y ganancias/pérdidas para este año con su comparativo para 2017.

LA LISTA

Los interesados pueden acceder a esa información en el LINK: <https://www.supersociedades.gov.co/Noticias/Paginas/2019/principales-resultados-financieros-9000-empresas-siguientes-mas-grandes-excluye-1000-primeras-sector-real-no-financiero.aspx>

PRIMERAS DE BOLÍVAR

De este nuevo ranking, las diez primeras del departamento son: Juanautos El Cerro, Tuvoal, Vehículos de la Costa, Polybol, Nouvelle Colombia, AGM Desarrollos, Protucaribe, Océanos, Mexichem Compuestos y CL Antillana.

OPEN BOX VOLKSWAGEN

¡Solo en septiembre congela el precio y lleva tu Volkswagen listo para estrenar!

Matrícula + Soat + Impuestos + Póliza todo riesgo + Kit de carretera + Tapetes*

En unidades seleccionadas

3 años de garantía o 100.000 km*

AutoBerlín

Manga. Avda. Jiménez No. 21-146 PBX: 6640004 ext 100

Imágenes de referencia. Aplicar condiciones y restricciones. Matrícula, Póliza, Soat y Póliza todo riesgo aplican para SOI y VOYAGE COMFORTLINE de garantía. Véase hasta el 30 de septiembre de 2019.

AutoBerlín.co AutoBerlínOficial